

L'ORGUEIL D'OZIAS

2 Chroniques 26:1-23

LEÇON 321 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "Ainsi donc, que celui qui croit être debout prenne garde de tomber!" (1 Corinthiens 10:12).

Un Jeune Roi

Parmi les rois de Juda, il y en avait un du nom d'Ozias qui était aussi appelé Azaria (2 Rois 14:21). Il était seulement âgé de seize ans quand son père Amatsia fut tué, et quand il fut fait roi. Le peuple se demandait, sans doute, comment le jeune roi gouvernerait. Prendrait-il conseil auprès de ceux qui avaient de l'expérience dans le fait de donner des conseils aux rois? Abandonnerait-il les plus âgés pour chercher à recevoir de mauvais conseils comme Roboam, le fils de Salomon? (voir leçon 287). Un roi, si jeune, pouvait-il bien gouverner?

Un Bon Exemple

Ozias prouva qu'on peut confier des responsabilités à un jeune, et avoir confiance en lui. Quand il commença son règne, il chercha Dieu et Sa sagesse, et gagna tôt la confiance du peuple. Ozias aurait dû réaliser qu'il était trop jeune pour être roi, et qu'il avait aussi besoin de l'aide du Seigneur, s'il désirait avoir du succès. Il suivit l'exemple de son père et fit ce qui était juste à la vue du Seigneur. Sans doute, le père d'Ozias lui aurait aussi donné des enseignements au sujet du Seigneur et Ses commandements. La Bible enseigne qu'il y a des promesses pour ceux qui honorent leurs parents. Le conseil de Salomon aux enfants était qu'ils écoutent l'instruction de leur père et qu'ils ne rejettent pas l'enseignement de leur mère (Proverbes 1:8). Il dit qu'ils auront une récompense pour leur obéissance: "Car ils prolongeront les jours et les années de ta vie, et ils augmenteront ta paix" (Proverbes 3:2).

Aussi longtemps qu'Ozias cherchait le Seigneur, Dieu le rendit prospère. C'est ce à quoi on pouvait s'attendre, parce que Dieu avait promis aux Enfants d'Israël qu'ils prospéreraient, s'ils Lui obéissaient (Deutéronome 29:9). En écrivant au sujet de ceux qui vivent dans la justice, le Psalmiste dit: "Tout ce qu'il fait lui réussit" (Psaume 1:3).

La Prospérité

Il y a différentes sortes de prospérité. Etre prospère signifie avoir du succès. Certaines gens prospèrent matériellement. Ils peuvent avoir de l'argent, la propriété et le succès dans les choses du monde. Les enfants de Dieu s'intéressent plus à la prospérité spirituelle. Ils désirent grandir dans le Seigneur, et avoir abondamment la grâce de Dieu et Son amour. Ils désirent avoir du succès dans l'œuvre du Seigneur. Dieu bénit spirituellement et matériellement Son peuple, mais la prospérité spirituelle est la plus importante.

Cherchant Dieu

En ce qui concerne Ozias, roi de Juda, "dans le temps où il rechercha l'Eternel, Dieu le fit prospérer". Il s'appliqua à rechercher Dieu pendant la vie de Zacharie, qui avait l'intelligence des choses spirituelles. Sans doute, Ozias se rendait chez lui pour des conseils et de l'aide. Parmi les prophètes qui vécurent pendant le règne d'Ozias étaient Esaïe (Esaïe 1:1), Osée (Osée 1:1) et Amos (Amos 1:1). C'était un grand privilège pour Ozias de pouvoir aller chez de tels hommes de Dieu pour entendre leurs paroles et les mettre en pratique.

La Construction

Comme Ozias prospérait, il construisait des villes pour le peuple de Juda. L'une d'entre elles, Eloth ou Elath, était située sur les bords de la Mer Rouge, dans le pays d'Edom (2 Chroniques 8:17). C'était l'un des ports maritimes dont Salomon se servait pour ses navires (1 Rois 9:26). Ozias le restaura à Juda, et en faisait probablement usage comme un port commercial avec les pays de l'Orient.

Ozias n'avait pas seulement bâti des villes, mais il avait aussi construit des tours pour la protection. A Jérusalem, les portails pouvaient être protégés par les tours qu'il avait bâties. Dans le désert, les tours pouvaient être sans doute employées pour la défense, pour la surveillance et pour l'asile. Ozias s'intéressait aussi à la mise en valeur de la terre. Il aimait l'agriculture et l'élevage. Il fit creuser plusieurs puits, afin qu'il y ait davantage d'eau. Sur le flanc des montagnes s'étendaient des vignes. Dans les vallées, il y avait des troupeaux. En ces jours-là, le pays de Juda devint prospère, riche et célèbre.

Contre Les Ennemis

Dieu aida aussi Ozias à avoir le dessus sur ses ennemis. Il alla en guerre contre les Philistins qui étaient de vieux ennemis des Enfants d'Israël. Les Philistins avaient construit des forts entre leur pays et Juda. Ces forts furent détruits par Ozias, comme il renversait les forteresses des ennemies.

Ozias remporta la victoire contre les Arabes, ainsi que ses autres voisins. Les Ammonites payaient le tribut à Ozias; sans doute, pour garder des relations amicales avec lui. Dieu l'aida contre ses ennemis jusqu'à ce que sa renommée se répandît très loin, même jusqu'en Egypte.

Ozias avait une armée solide qui était si équipée qu'elle surpassait d'autres en ce temps-là. Il y avait des boucliers, des casques et des cottes de mailles pour la protection des soldats. Les hommes d'Ozias avaient la connaissance et le talent. Ils inventèrent "des machines" qui projetaient des flèches et de grosses pierres. C'est la première fois qu'il est fait mention de l'usage de machine qui sert à projeter des munitions de guerre.

La Force Spirituelle

Dans un sens spirituel, c'est aussi une bonne chose de renverser les forteresses de l'ennemi. Tout comme Dieu aida Ozias, Il nous aidera aussi aujourd'hui contre Satan, l'ennemi de notre âme. Dieu est content de voir Son peuple mettre l'ennemi en déroute au lieu de se rendre à Satan. Il nous est dit: "Résistez au diable, et il fuira loin de vous" (Jacques 4:7). Te demandes-tu comment nous pouvons résister à l'ennemi? Il nous est dit: "Revêtez-vous de toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir tenir ferme" (Ephésiens 6:11). L'armure comprend le "bouclier de la foi" et l'épée de l'Esprit, qui est la Parole de Dieu" (Ephésiens 6:13-17).

Jésus lui-même fit usage de la Parole de Dieu contre Satan. Quand Jésus fut tenté par le diable, Il cita l'Écriture, disant: "Il est écrit", et Satan "s'éloigna de lui" (Luc 4:4-13). Dans le but de connaître les passages de l'Écriture, nous devons lire et étudier la Bible. Cette Parole, qui est "l'épée de l'Esprit", est précieuse pour nous. Notre foi peut être plus fortifiée par la Parole de Dieu, parce que "la foi vient de ce qu'on entend, et ce qu'on entend vient de la Parole de Christ" (Romains 10:17).

La prière est aussi nécessaire à une personne pour la faire grandir spirituellement, et pour qu'elle soit forte dans le Seigneur. Nous lisons que les hommes doivent "toujours prier, et ne point se relâcher" (Luc 18:1). C'est avantageux pour une personne de parler au sujet du Seigneur, de penser à Lui, et de témoigner de ce que Dieu a fait (Malachie 3:16; Psaume 1:1, 2). Dans le dernier Livre de la

Bible, nous lisons au sujet de certaines gens qui ont vaincu l'ennemi de leur âme "par le Sang de l'Agneau et par la Parole de leur témoignage" (Apocalypse 12:11).

L'Orgueil

Ozias avait eu la renommée, la force et la prospérité, parce que le Seigneur l'avait aidé. Il régna bien pendant plusieurs années. Alors quelque chose se produisit; il commença à trop penser à soi-même. Au lieu de remercier Dieu et Lui rendre gloire, il pensa qu'il avait très bien agi. Il s'attribua l'honneur de son succès. Il commença à devenir orgueilleux, et s'exalta. Nous lisons dans la Bible que l'orgueil et l'exaltation de soi sont dangereux. Voici certains passages de l'Écriture au sujet de l'orgueil: "Quand vient l'orgueil, vient aussi l'ignominie" (Proverbes 11:2); "Des regards hautains et un cœur qui s'enfle, ... ce n'est que péché" (Proverbes 21:4); "L'arrogance précède la ruine, et l'orgueil précède la chute" (Proverbes 16:18).

Au sujet de l'exaltation de soi, nous lisons: "Quiconque s'élèvera sera abaissé" (Matthieu 23:12); "Rechercher la gloire des autres est un honneur" (Proverbes 25:27); "Ainsi donc, que celui qui croit être debout prenne garde de tomber !" (1 Corinthiens 10:12); "Celui qui élève sa porte cherche la ruine" (Proverbes 17:19).

Petit Et Grand

Ozias avait probablement entendu parler de Saül qui avait été roi sur les Enfants d'Israël. Quand Saül était "petit" à ses yeux, Dieu fit de lui un roi (1 Samuel 15:17). Quand Saül devint si grand à ses yeux qu'il désobéit et rejeta le commandement du Seigneur, le Seigneur le rejeta comme roi (1 Samuel 15:23). Ceci devrait être une leçon à ceux qui entendent et lisent à propos de Saül.

Un jour, Ozias décida de brûler du parfum au Seigneur. L'autel des parfums, ou l'autel d'or (Exode 40:5), était situé dans le Lieu Saint, "en face du voile" dans le Temple (Exode 30:6). Chaque matin, quand les lampes étaient arrangées et chaque soir qu'elles étaient allumées, de l'encens était mit sur l'autel; ainsi, il brûlerait continuellement en signe d'adoration au Seigneur (Exode 30:7, 8). Seuls les sacrificateurs étaient autorisés à entrer dans le Lieu Saint, et seuls aux sacrificateurs fut accordé le privilège de brûler de l'encens sur l'autel d'or (Nombres 16:40).

Pas Son Devoir

On pourrait penser qu'Ozias était très religieux en désirant brûler de l'encens en l'honneur du Seigneur. Mais, en agissant ainsi, il s'attribuait un privilège que Dieu ne lui avait pas accordé. Cela signifie qu'il essayait d'occuper une position que Dieu avait donnée seulement aux sacrificateurs. Quoique Dieu eût béni Ozias et le fit prospérer, Il n'abolit pas la loi qui donnait aux enfants d'Aaron seuls le droit de brûler de l'encens. Chaque personne doit occuper la place que Dieu lui a donnée. Quand une personne est fidèle et humble, Dieu peut lui accorder d'autres privilèges. Quoiqu'une personne puisse avoir un ardent désir de faire quelque chose pour le Seigneur, elle doit toujours faire ce qui est droit et agréable à Dieu. Le Prophète Samuel dit: "Voici, l'obéissance vaut mieux que les sacrifices, et l'observation de sa Parole vaut mieux que la graisse des béliers" (1 Samuel 15:22).

La Désobéissance

Personne, même un roi, ne peut violer la loi de Dieu sans en souffrir. Quand Ozias entra dans le Lieu Saint, il désobéit ainsi, non pas parce qu'il avait un ardent désir de faire quelque chose pour Dieu, et non qu'il ignorait la Loi. Mais Ozias s'exalta jusqu'à vouloir prendre la place des sacrificateurs. Azaria, le sacrificateur, en compagnie de 80 autres, mit Ozias en garde, et essaya de l'empêcher. Les sacrificateurs lui dirent: "Sors du sanctuaire, car tu commets un péché".

Frappé Par Dieu

On s'attendrait à ce que Ozias sorte précipitamment du lieu saint et prie pour le pardon. Mais Ozias était orgueilleux, et il défia les sacrificateurs et Dieu. Tandis qu'il se tenait là avec l'encensoir à la main, irrité contre les sacrificateurs, et déterminé à brûler de l'encens, la lèpre commença à paraître sur son front. Il fut frappé par le Seigneur, et ce fut la fin de sa grandeur.

A cause de la lèpre qui était la punition pour son péché, Ozias "fut exclu de la maison de l'Éternel". Il fut mis précipitamment hors du Temple, et ceci, pour ne plus jamais y adorer. De peur que sa famille ne devînt elle aussi lépreuse, il devait vivre, séparé d'elle, dans une maison éloignée, et "habiter seul", selon la Loi (Lévitique 13:46). Ozias ne pouvait plus agir en tant que roi – son fils Jotham jugeait le peuple du pays. Ozias demeura lépreux le reste de sa vie. Quand il mourut, il fut enterré dans un endroit qui appartenait aux rois. Il semble que sa tombe fut séparée de celles des autres rois parce qu'"il est lépreux", dirent-ils.

L'Humilité

Il y a dans la Bible des récits qui stipulent que des lépreux étaient guéris. Nous avons étudié au sujet de Naaman qui fut guéri de la lèpre, quand il s'humilia et obéit à Dieu (leçon 311). Marie, la sœur de Moïse, fut frappée de lèpre (Nombres 12:10). Dieu la guérit quand le péché fut confessé et que Moïse pria pour elle. Peut-être qu'Ozias pouvait être guéri. Mais nous n'avons même pas lu qu'il se repentit ou fit la demande d'une prière pour qu'il puisse être guéri. C'est ce seul péché qui est mentionné contre Ozias (2 Chroniques 27:2). Nous voyons à partir de la vie d'Ozias, qu'un péché seul peut causer une séparation d'avec Dieu. Quel dommage fut causé par un péché – l'exaltation de soi! Comme c'est triste qu'après un règne de 52 ans, sa vie se terminât ainsi, surtout après un tel bon début! Combien il est préférable d'être "revêtu d'humilité, car Dieu résiste aux orgueilleux, mais il fait grâce aux humbles" (1 Pierre 5:5). L'une des choses que Dieu exige de l'homme est "de marcher humblement" avec Dieu (Michée 6:8). Dans la vie d'Ozias, les paroles des Proverbes furent vérifiées: "L'orgueil d'un homme l'abaisse, mais celui qui est humble d'esprit obtient la gloire" (Proverbes 29:23).

QUESTIONS

1. Quel âge avait Ozias quand il commença à régner?
2. Pourquoi la ville d'Elath était-elle importante?
3. De quelle valeur pouvaient-être les tours?
4. Qui aida Ozias contre ses voisins?
5. Quels sont les prophètes qui vécurent au temps d'Ozias?
6. Quel était le résultat du fait qu'il rechercha Dieu?
7. Pourquoi Ozias désira-t-il brûler l'encens?
8. Pourquoi était-il mauvais qu'Ozias brûlât l'encens?
9. Quelle était sa punition?

Quelle était la cause du péché d'Ozias